

大泉

つなぐ

石井友行

日本という国のよさは、その中で生活しているとなかなか分からないものです。先日、「住んでみたドイツ」8勝2敗で日本の勝ち」という本を読んで感じました。

この本の筆者の言うとおりだとすれば義務教育の充実、電車が時刻通りに走っていること、乗客のモラルなど日本はすばらしいのだそうです。私は当たり前と思っていたのですが外国ではなかなかそうはいかないそうです。このすばらしさの根底にあるのは「思いやり」と筆者は語ります。

「思いやり」というのは相手を大切にすることです。家族や友人だけでなく知らない人に対しても心を配るということです。例えば、列車の中にゴミがほとんど落ちていません。これは一人一人が自分が出したゴミをもつて降りるからです。なぜか。自分の後からここを利用する人が不快にならないようちよつとした思いやりを行動に結びつけているのです。これが居心地のよさにつながります。当たり前と思ってきました。家庭教育、社会教育、学校教育のそれぞれが「思いや

<発行>
練馬区立大泉小学校

<所在地>
練馬区東大泉 4-25-1

TEL 03-3924-0144
FAX 03-5387-2092



り」を大切にし、教育をつないできたからこういう状況ができたのでしょう。日本人が何百年も大切にしていたつないできた成果です。

先日、デパートでこんな体験をしました。エレベーターに乗っていた時のことです。途中階で降りる人が降り際に「閉」のボタンを押して降りていきました。ドアはすぐに閉まり、エレベーターは移動を開始しました。私は急いでいたわけではありませんが、その心遣いをうれしく感じました。時代や社会の様子で「思いやり」の在り方は変わります。でも「相手を大切にしろ」という大原則を見失わなければこれはつながっていきます。

学校教育では、「思いやり」について、その実践意欲や態度を養うのは道徳の授業ですが、実践の場は遊びの時間も含めてすべての教育活動の中にあります。けんかから学ぶことも多いです。また、本校では相手を大切にしている気持の育成の環境で、男女の区別なく「さん」付けで呼び合っています。言語環境を整えるとともに、人権意識の向上もねらっています。

私たち大人は、次世代の子供たちに、日本のよさを見失わないでつないでいく義務があります。大人がまず見本を見せましょう。相手に大切にされたら、自分も相手を大切にしようとする。これは自然な気持ちの流れです。嫌なことを「やられたら、やり返す」ではなく、「思いやりの倍返し」ならいいのと思います。

2月の行事予定

- 3日(月) 28日(金) なわとび月間
- 5日(水) 遠足(五)
- 6日(木) 委員会活動
- 7日(金) 学校公開
- 8日(土) ベルデイサッカー教室(5)
- 8日(土) 学校公開
- 10日(月) 小泉牧場発表(3)
- 10日(月) 安全指導・安全点検
- 11日(火) 建国記念の日
- 12日(水) 4時間授業
- 13日(木) クラブ活動
- 17日(月) 4時間授業(1・2)
- 17日(月) 新1年生保護者会
- 18日(火) 七輪体験(3)
- 20日(木) クラブ活動
- 25日(金) 社会科見学(5)
- 25日(金) 学校保健委員会
- 27日(木) クラブ活動
- 28日(金) お別れスポーツ大会(5・6)

※火災を想定した予告なしの避難訓練を実施します。



【お願い】
欠席等の連絡は、連絡帳でお知らせください。よろしくお願ひします。

《2月の生活目標》 「すすんで体をきたえましょう」

暦の上では立春ですが、まだまだ寒い日が続きます。寒いこの時期に運動をして体を鍛えることで、免疫力が高まり風邪にも負けない強い体をつくることができます。

大泉小学校では多くの子供たちに、より外遊びに慣れ親しんでもらおうと、一輪車、竹馬、ホッピングなどの遊具を充実させています。普段からたくさんのお子さんが休み時間に遊具を使って外遊びをしたり、多様な遊びをしたりし、体力が向上できるように工夫しています。休み時間に体を動かすことで、気分転換ができ、学習に集中して取り組むことができ、より充実した学校生活を送ってもらいたいと思います。

二月はなわとび月間です。1月の持久走月間に引き続き、寒さに負けない体をつくり、継続的に運動に取り組むことができるように計画しています。チャレンジカップも開催しますので、一人一人が目標をもち、すすんで運動に取り組んでもらいたいと思います。

風邪やインフルエンザが流行る季節ですので、定期的なうがい・手洗いが習慣づけられるように家庭でも声かけしてください。

(和久井智洋)

◎『心のふれあい相談室』について

ふれあい相談員は、浅沼玲子相談員です。

・時間は：火曜日・水曜日

・時間は：10時～15時

・時間は：10時～16時

・場所は：和室

・時間は：10時～16時

なわとび月間

二月から大泉小学校ではなわとび月間が始まります。体育の時間や休み時間に子供たちが各自で目標を決め、なわとびカードにある技に取り組みます。

この寒い時期になわとびで体を鍛えることによって、基礎体力がついて、風邪を引きにくい丈夫な体を作ることができます。

なわとび月間が始まると短なわを片手に校庭に飛び出し、いろんな技に挑戦する子供たちをたくさん見ることが出来ます。特に、大技の二重とび、はやぶさ、三重とびに挑戦しようとホッピングボード（なわとび練習板）にたくさんの子供たちが列を作っています。また、積極的に新しい技に挑戦しようと、教員にアドバイスを聞きに来る子供もたくさんいます。どの児童も挑戦する意欲が満々です。

今年も、なわとびチャレンジカップを開催します。二重とび大会、はやぶさ大会、三重とび大会、再チャレンジ大会も企画しています。

再チャレンジ大会では、参加して自分の記録をより伸ばそうと必死に練習することで、飛躍的に技術が伸びていきます。子供たちの可能性を感じる瞬間であり、今からとても楽しみます。たくさんの子供たちに挑戦してもらいたいと思います。（長澤 拓哉）

クラブ活動紹介

各クラブの部長さんより、クラブ活動の様子を紹介します。

☆おどりクラブ

おどりクラブでは、自分で曲を選んで、ふりをつけています。自分達でふりをつけるのは難しいですが、四・五・六年生でアイデアを出し合って進めています。発表会は、二月二十四日（月）昼休みです。みなさんが見ていて楽しくなるようなおどりをおどるので、ぜひ来てください。

☆科学工芸クラブ

科学工芸クラブでは、科学の秘密がまった工作実験をしています。空き缶大爆発やバブロケットなど、驚く結果が出る実験が人気です。また、べっこうあめやシャーベットも作ります。学年をこえて、みんなが楽しく過ごしています。ぜひ、笑顔あふれる理科室へ！

☆手芸クラブ

今年の手芸クラブでは、班で一つのぬいぐるみを作ったり、おそろいのビーズのキーホルダーを作ったりしました。四年生から六年生・五組さんが、自分達で作る物を決めて、班の中で教え合いながら、とても楽しく活動をしています。

☆卓球・バドミントンクラブ

卓球・バドミントンクラブでは、試合に向けて、毎週練習しています。試合は、今までの練習の成果を出し切り、一生懸命に取り組んでいます。また、学年関係なく、仲良く活動しています。



☆パソコンクラブ

パソコンクラブでは、パソコン室で一人一台のパソコンを使い、タイピングゲームをしたり、自己紹介カード・歌詞カードを作ったりしています。週に一回、パソコンをさわること、ローマ字が打てるようになり、楽しく活動しています。

☆料理クラブ

料理クラブでは、みんなと協力し、楽しく安全に料理を作ります。今までに、オレンジフロートやホットケーキなど甘いものや、ピザトーストなど様々な料理を作ってきました。たまには、紅茶といっしょに作ったものを食べます。道具・材料は、自分達で考えています。

☆昔遊びクラブ

昔遊びクラブでは、おにごっこや将棋等、伝統的な遊びを中心に、みんなが活動しています。他にも、ドロケイやオセロ、めんこなどもしました。普段しない遊びもやって、楽しく活動しています。

☆まんが工作クラブ

まんが工作クラブは、まんがや工作が大好きな人が入っているクラブです。このクラブでは、自分の作りたい作品を自由に作ることができます。楽しいクラブですのでぜひ入って、たくさん作品を作ってはいかかでしょうか。

☆球技クラブ

外では、サッカー・バスケットなど、中では、ピンポン・風船バレーなどといった球技をしています。どれも楽しいのですが、特に、夏の水球が楽しかったです。また、みんながやりたいスポーツを出し合って、年間の予定を自分達で決めます。

球技をやりたい人、全員集合しよう！

